
 

 

 

 

中華基督教會 

協和小學(長沙灣)家長教師會 

2020/2022第十二屆執行委員會第五次會議紀錄 

 

日期︰二零二一年十一月十三日 (星期六) 

時間︰下午二時三十分 

地點︰地下協和影院 

召集人︰賴文耀先生/蔡世鴻校長 

紀錄︰莫叡雅 

出席︰賴文耀 陳寶玲 莫叡雅 潘秀齡 林衛平 霍寶玉 溫麗娜 邱小媚 陳寶英 溫志豪 

         蔡世鴻 鄭俊傑 劉梓峯 李嘉敏 蔡敏英 梁惠玲 鄭彩月 伍惠卿 

列席︰李賽紅 黃景偉 李淑珊 鍾沛霖   

致歉︰張昇媛 李普樂 

會 議 內 容  

1、 審查及通過第十二屆執行委員會第四次會議紀錄。 

通過第十二屆執行委員會第四次會議紀錄，由陳寶玲動議，莫叡雅和議，一致通過。 

 

2、 報告事項 

1. 主席報告 (賴文耀先生) 

1.1  本會獲家校合作事宜委員會全數撥款港幣 25,780元，當中包括經常津貼撥款港幣

5,780元及兩項家校合作活動撥款(家長講座及親子旅行)，而每項活動撥款為港幣

10,000元。 

1.2  追認本年度中秋燈會買燈籠佈置。4樓閱讀室(童心慶中秋)支出費用$3766.24。 

議案由潘秀齡動議，陳寶英和議，一致通過。 

1.3  環保着義賣活動已於 9月 20日完成，當天總籌款$ 12,800。 

1.4  中秋燈會頒獎已於 9月 21號完成，感謝霍寶玉、陳寶英, 潘秀齡, 邱小媚, 莫叡雅 

及張昇媛協助頒獎。 

1.5  10月 6日，家教會協助審批了一個標書。 
 

2. 副主席報告 (蔡世鴻校長) 

2.1  今年本校小六人數有 143人，因為新冠疫情及移民學生人數減少，有 80多餘人退

學，而申請插班生學位則有 200多人申請。 

2.2  近日關注到學童自殺問題，留意到開學至今有多宗學生自殺報導，本校下星期將舉

行講座，邀請了教育心理學家到校分享處理學童情緒，希望及早發現防範於未然，

對象主要是家長及學生。另外，家教會講座亦會加入關顧學童的主題，詳細內容已

與黎寶欣姑娘相討中。 
 

3. 財政報告（陳寶玲女士） 

家教會第十二屆執行委員會第五次會議財務報告。財務報告收支計算至 2021年 10月 31

日止，家教會往來戶口結存為$168,351.42。按報告 P.1，家教會經常費用上年度累積盈餘

$146,904.06，本年度結餘為$21,447.36，家教會本年度累積盈餘為$168,351.42。 

  

截至 31-10-2021，按報告 P.2顯示，家教會營運活動之現金流入淨額$21,447.36、投資活

動產生之現金流量$0，本年度「現金及等同現金項目增加淨額」為$21,447.36，「年終現

金及等同現金項目」為$168,351.42。 



 

 

另按報告 P.3顯示，家教會非流動資產為$0，流動資產為$168,351.42(包括應收帳款$0及

銀行結存$168,351.42)，流動負債為$0，流動資產淨額為$168,351.42，資產淨值及儲備累

積盈餘為$168,351.42。 

 

此外，截至 31-10-2021，有 3張支票尚未兌現。對帳後，銀行月結單上之銀行往來戶口

結餘為$168,937.82。 

 

4. 各小組報告 

A. 會籍組（梁惠玲老師） 

今年家教會會員人數，學生員有 558人，家庭會員有 474人。 

 

B. 康樂組 （賴文耀先生） 

感謝林衛平協助聯絡旅行社，親子旅行分為三團，A團－上水假日農莊、B團－大棠

生態園、 C團－挪亞方舟，A團反應最熱烈，收款工作已完成九成，感謝鄭副校

長幫忙聯絡家長、跟進報名、後補位等事宜。 

鄭副校長補充，因現時旅行社報價表收費不清晰，涉及其他隱藏式收費，希望日後家

教會旅行多加留意旅行社報價，令工作進行得更順暢。 

 

C. 興趣組 

沒有報告事項 

 

D. 出版及網頁組 

 家教會一直有不定期更新網頁及相片。 

 

E. 總務組 （賴文耀先生） 

總務組暫時主要整理摘星櫃，及繼續採購禮物。 

 

F. 教育成長組 （伍惠卿姑娘） 

家校合作事宜委員會撥款已獲審批，全數撥款＄25,780。 

由於疫情影響下，今年家長義工聚會亦需要取消。 

家長工作坊，將近新年，由於現時不合適煮食，無法教授製作賀年食品，所以會改為

製作賀年手工掛飾。 

2月 26日家長日，有望舉行免費攤位活動，視乎疫情發展，如情況不許可便會轉為展

板，供家長閱覽。 

 

G. 福利組（賴文耀先生） 

家教會回收環保着恤衫，每次查看發現大多都發黃及佈滿污漬，雖然回收量很多，但

每次棄置的恤衫差不多有九成，有見及此，有本校家長建議，他可以成本價每件＄

10，以漂白漿漂白恤衫，達至環保重用之概念，而且漂白後效果不錯。 

 

H. 其他 

沒有報告事項 

 

3、 討論事項 

1. 司庫暨執行委員陳寶玲(Polly)因移民而需辭任，應如可決定案? 

*根據會章，我們家教會執行委員會須邀請該屆得票最高之落選家長成為委員，並由

執行委員會互選以填補空缺職位。 

根據會章所訂，得票最高落選之家長為溫志豪先生，歡迎加入家教會執委。 



 

此外，由於司庫陳寶玲(Polly)因移民而需辭任，經委員提名後司庫由陳寶英女士接

任，教育成長組由溫志豪接任，填補空缺職位。 

議案由陳寶玲動議，溫麗娜和議，一致通過。 

 

2. 本年度親子旅行工作安排，家教會應如何協助? 

親子旅行分為 ABC三團，A 團有六名委員參與，負責車長工作，其餘兩團由帶團老師

協助。抽獎禮物方面，由家教會委員負責分配，預算＄5000資助購買禮物，如超出預

算，則由家教會會費補貼。 

議案由林衛平動議，潘秀齡和議，一致通過。 

 

3. 家長教師會會費「收費方法」 - 今後恆常收費方法應如何決定案？ 

每年家教會於學期初招收會員及收取會費，由於會費金額不大，或有家庭沒有支票，

有家長反映可否以現金繳付或使用電子繳費？及如有多名子女，填寫會員資料表時大

部份資料重覆，是否可簡化。 

校長回應，以去年經驗，有多名子女的家庭以電子方式支付時重覆繳費（因無論多少

名子女，一個家庭只須繳一個會費），引致退款時要進行多個程序較為複雜。教育局

不建議學校收取現金，因此，請家長盡量以支票交費，最後方法才使用現金。 

入會資料表請鄭副校長跟進，盡量簡化，只填寫必須的資料。 

 

4. 家教會送予 21-22年度畢業生之紀念禮物和內頁設計，應如可決定案? 

家教會一如以往以畢業杯為紀念禮物，唯去年內頁的畢業相解晰度不足，相片較朦

糊，質素需要再跟進。由於成本上漲，購買紀念品（180個）及印製內頁預算＄

2500。 

議案由霍寶玉動議，莫叡雅和議，一致通過。 

 

5. 家長工作坊 - 有委員提議邀請資深韓國料理烹飪老師 Yen Mei Li, Wendy，而老師是免

費教導 (對象:老師和家長) ，應如可決定案? 

校長表示，學校內不可以明火煮食，亦由於疫情未完結，不便於校內進食，假若導師

有場地提供，可考慮外出參加工作坊。如有其他可行的建議可再作討論。 

 

6. 家教會擬於 2月 26日「家長日」為「摘星獎勵計劃」進行籌款義賣，應如何決定案? 

過去的義賣籌款非常成功，惟現時可義賣物品不多，暫定於新年前發出通告徽收義賣

物品，新年假後便可作整理。 

 

7. 下學期校服環保著應如何決定案? 

校服環保著預計於 3月初售賣，於農曆新年假前整理一次，並將恤衫漂洗，洗衣運費

預算＄500，實報實銷。 

議案由溫志豪動議，陳寶英和議，一致通過。 

 

4、 臨時動議︰ 



 

 

5、 下次開會日期及時間︰2021年 4月 1日(星期五) 下午六時三十分 

 

6、 散會時間︰︰下午四時零五分 

主席簽署︰________________ 

日期︰________________ 

 


